

# REPUBLICA

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

Redacción y administración  
Calle de Andino, núm. 2-1.  
Teléfono núm. 1.454  
No se devuelven los originales aunque  
no se inserten

Preços de suscripción:  
Circulares . . . . .  
Mensuales . . . . .  
Trimestrales . . . . .  
EJEMPLAR 10 CTS

Año 2

Núm. 271

DIRECTOR: J. RODRIGUEZ CANOVAS

Cartagena 26 de Abril 1932

## INSISTIENDO

### NUESTROS PROBLEMAS

Nuestra ciudad, que finge no confiar, fía, a nuestro modo de ver, demasiado, en la gestión en Madrid de Alcaldes, comisiones y diputados. Y no es que nosotros dudemos de las buenas gestiones que estos realicen, ni tratemos de restar caprichosamente importancia a ciertas actuaciones, es que, al parecer, tenemos el verdadero concepto de la realidad, al estimar que es el pueblo todo, el que ha de manifestarse de una manera categórica para reclamar con fundadas probabilidades de éxito sus justas reivindicaciones.

Buena y reciente prueba tenemos de ello, con la solución, siquiera sea momentánea, del conflicto planteado días pasados al anunciarse los despidos de la Constructora.

El sábado pasado hubo reunión de fuerzas vivas en el Ayuntamiento. Al hablarse allí del problema de la Constructora, se trataron, de pasada, los otros dos latentes problemas de aguas, en que radican las esperanzas de resurgimiento y prosperidad de nuestra ciudad, habiendo quien opinaba que debieron unirse las peticiones, y desplegar una acción conjunta, encaminada a resolver de una vez, integralmente, estas que constituyen las verdaderas necesidades, no de un sector determinado, sino de Cartagena entera.

Las cosas, sin embargo, se deslizaron, a nuestro entender, de la manera que debieron. Era muy apremiante y de muy particular significación el asunto de la Constructora, para enrolarse a otros de mas difícil solución. Pero ya parece ser que está conjurado este inminente peligro, ya que hemos visto cuales son los propósitos y buena disposición del Ministro de Marina, pronto a plasmarse en tranquilizadoras realidades.

Queda, pues, por resolver la segunda parte de la cuestión. La más interesante. La que, sin disputa de ninguna clase, interesa mas a nuestro pueblo.

Se había dicho, que en el Consejo de Ministros de hoy, quedaría ultimada la aprobación del proyecto y ejecución de obras del Tallal. Terminamos de recibir una referencia oficial de la Alcaldía, por la que se nos manifiesta que el señor Sacristán ha recibido a la Comisión de Cartagena, recomendándoles volver mañana. Sufré, pues, este asunto una nueva dilación, y suponemos que, desgraciadamente, no será la última.

Vemos también que se desglosa de los problemas a resolver, el de las aguas de riego, de tan vital importancia para nuestros campos.

Cartagena, hecha cabeza de la zona de gestión de las Aguas, Comisiones y diputados—sea convocada por el Ayuntamiento, a una reunión preliminar y urgente de fuerzas vivas, a fin de tomar acuerdos conducentes a la rápida solución de estos problemas, sin la cual nuestro pueblo arrastrará, como hasta ahora, la pesada carga de una existencia llena de zozobras, inquietudes y amenazas.

## TEATRO CIRCO

El próximo sábado treinta del actual hará su debut en este coliseo la grandiosa compañía de zarzuelas del maestro Serrano, con el rees treno de "La Dolorosa" obra que fué estrenada la pasada temporada por la misma Compañía.

En la lista de la misma (que oportunamente daremos a conocer a nuestros lectores) figuran dos dios formidables, los tenores Sem pere y Sirvent, ambos ya conocidos en esta.

Es de desear que el público premie con su asistencia los esfuerzos de la empresa, que no escatima gastos ni sacrificio alguno para presentar espectáculos de verdadero arte.

## CASA DEL PUEBLO

### CONVOCATORIA

Se convoca a todas las Sociedades afiliadas a la Unión General de Trabajadores de esta, a una Asamblea que se celebrará en nuestra Casa Sagasta 59-61, mañana miércoles a las 7 de la tarde, para tratar de "Fiesta del 1.º de Mayo, nombramiento de delegado para la Bolsa del Trabajo Municipal, y proposiciones generales.

Por la importancia del orden del día se ruega la asistencia de todos. Cartagena a 26 de Abril de 1932. Por la Junta Administrativa, El Presidente.

## El incendio de esta madrugada

Esta madrugada a las tres se inició un incendio en la planta baja de la calle Mayor núm. 27, donde se encuentra instalado el establecimiento de paquetería, propiedad de la viuda de don Felipe Reçober.

El primero que se dio cuenta del incendio fué el sereno Antonio García que dió inmediatamente aviso a los bomberos los cuales acudieron rápidamente sofocando el mismo.

El establecimiento estaba asegurado en la Compañía "Aurora" y la finca es propiedad del Banco Hipotecario Español.

Hicieron acto de presencia la pareja de Seguridad de servicio en dicha calle y los guardias del mismo cuerpo Antonio Carrión, Juan Bola, Francisco García y el cabo Juan Lurquí.

También acudieron al lugar del siniestro las autoridades. Las pérdidas, aunque son de im-

exactitud.

## Sindicato Minero de Cartagena-Mazarrón

Con esta fecha queda abierto el pago del anticipo a cuenta de las primas a la producción del mes de febrero, a las minas sindicadas, todos los días hábiles durante las horas de oficina.

Cartagena 26 de Abril de 1932. El Secretario, F. López González.

## SE BATE EL RECORDE DE ORATORIA POR FAVOR

En el Circolo de Conversaciones de esta capital, se ha celebrado un original concurso, del cual ha salido vencedor su presidente Mr. Ronald Zenovich, un americano de origen ruso.

Dicho Sr. ha permanecido hablando sin cesar durante cuatro días con sus noches correspondientes, ante un auditorio compuesto de cien personas, que le han estado escuchando sin dejarle ni comer.

El triunfador, después de llevar a cabo su hazaña, hubo de ser asistido por un médico el cual le aplicó varias in-

yecciones, el infatigable orador pretendía convencer al facultativo, en su interminable oratoria, de que no precisaba ningún cuidado.

El hecho es comentadísimo, y ha producido general regocijo. Solo hay que lamentar una desgracia: que uno de los oyentes resultó muerto a causa del tremendo esfuerzo que hubo de realizar para no perder sílaba del discurso del inabarcable Mr. Ronald Zenovich.

Agencia HOVAS

## Nacimiento

Ella grita: "¡Me muero!  
¡Maldame por favor!"  
No, no se muere; todo  
su juvenil vigor  
el ser a un niño da  
que habrá de ser pastor.  
En un rincón del lar,  
cayado y cantimplora.  
La abuela, enternecida  
por los lamentos, llora,  
tiembla, y en sus pupilas  
se percibe el temblor.  
Cogiendo a la mujer  
por la mano, el esposo,  
tiene el mirar profundo

del amor temeroso.  
Y en tanto, cual voluta  
de cuerno de carnero,  
se desenvuelve el tono  
de un cantar lastimero  
de flauta, que un pastor  
en la montaña toca.  
Un quejido más hondo,  
menos fiero en la boca  
la madre tiene al fin,  
y libre exclama: "¡Hijo!",  
en la fiesta solemne  
que es de Dios regocijo.

Francis JAMMES

## PLUMA AL VIENTO

### POLITICOS

También se decía entonces, respecto a uno u otro cualesquiera de los que dirigen, que era un gran político y que a excelentísimo ciencia correspondía el tejido de acciones mediante las cuales—en nombre de la más perfecta gobernación—lo desgobernaba todo. Y así se decía, tanto del que ya estaba en la cumbre, como del que para llegar a ella trepaba todavía por las laderas, pues a ninguno le faltaba—más o menos numeroso—el grupo de corifeos; así se decía, y pensamos que gran política, en efecto, era aquella que mantenía en secreto a España, que la obligaba a un letargo profundo, que haciendo bandera, escudo y espejuelo de las necesidades y los derechos soberanos del país, los encausaba de modo que resultaran en beneficio propio y mérito personal.

Era el zascadilleo, la habilidad, la farsa, el embuste, el pillaje, era la constante promesa sin cumplimiento alguno, el negocio sin beneficio, la guerra sin victoria; era solo, y por encima de ideales, sentimientos y deberes, el afán de vivir.

En cada uno, lo más pronto posible, en el mejor sitio definitivamente; era, en fin, la política del convenio particular, del pacto, no ya por encima de las disciplinas de los propios partidos, sino por encima de las íntimas disciplinas de sinceridad y honradez.

Todo aquello merecía elogios, y se calificaba de grandes y eminentes, hábiles políticos—con más táctica que nadie—a quienes de tales prácticas vivían; a quienes amaban mucho al pueblo, pero lo amaban fúndido y desgraciado sin hacer nada por que se alzase un poco. Pero lo que más sorprende, lo que más me admira, es que todavía—no obstante haber transcurrido el tiempo y haberse sucedido hechos diversos—cuando se habla de algo que acusa trayectoria semejante a la anti-gua, o de alguien que aún sigue utilizando los viejos procedimientos perniciosos, se oye decir "eso es de buena política", o "¡qué gran político es este hombre!". Todavía se tienen vendas en los ojos, o se pretenden que el número de engañados siga siendo infinito.

GINONATO

## Reunión de la minoría Radical

Presidió Guerra del Río. Se acordó que el diputado Salazar Alonso intervenga en el debate del Juez Amado, desde luego se combatirá la aplicación de la ley de defensa de la República a las autoridades judiciales.

Cambiaron impresiones sobre el proyecto de delegado de trabajo ratificando se en actitud de combatir proyecto a todo trance.

Cartagena 26 de Abril de 1932. El Secretario, F. López González.

## Ladrón sorprendido

Moratalla, 12 m. En el lugar denominado La Lo-

En el lugar denominado La Lo-

El ladrón fué detenido y amarrado mientras acudía la Benemérita, que una vez personada, se hizo cargo del detenido y de un saco conteniendo ropas, producto de sus correrías por Ulea.

NOTULOS ESMALTADOS en la VIDA M. GARRERO, Jara, 19

"Cartagena Nueva", publica hoy una estadística de la situación del Comercio exterior de España, en el último año de la Monarquía, comparado con el primero de la República.

Deduce, porque esa es la intención malévola del colega monárquico, que mientras gobernó la Unión Patriótica, España, era un país floreciente, en contraste con el estado de ruina total que nos ha traído la República.

Bien que se busque y rebusque dicho periódico el medio—propósito que llega a ser enfermedad crónica en él—de hacer campaña de descrédito para la República, ya que la primera autoridad de la provincia, no ha tenido en cuenta nuestras reiteradas advertencias, al denunciarle el constante bordear la ley de defensa de la República, pero de eso a utilizar el absurdo como arma legítima, va un abismo.

¿Quiere publicar "Cartagena Nueva"—tan dada a las estadísticas—una comparativa de las deudas que tenía España en el año 1923 y las que han dejado los caballeros upetistas al advenimiento de la República?

Al mismo tiempo, en un alarde de imparcialidad, podía insertar el discurso que hace un mes, pronunció en el Parlamento el actual Ministro de Hacienda, en la parte que explicaba—con cifras—la situación en que se había encontrado el Tesoro Nacional, por el despilfarro y desenfreno de los Ministros que hicieron las delicias de España, antes de la República.

Por favor. Hágalo así "Cartagena Nueva" y, después, nosotros, haremos los comentarios.

## El Consejo de Ministros

### Importante Decreto de Guerra Las Construcciones Navales

El Consejo a las 11 de la mañana.

Durante la reunión se discutió el decreto sobre el nuevo régimen de abono de entidades periodísticas en el servicio de telegrafos.

La reunión terminó a las 2 y media de la tarde.

El ministro de Marina, señor Giral, facilitó una lacónica nota, diciendo que en Guerra se aprobó el proyecto de ley de reclutamiento de oficiales y ascenso de oficiales y jefes.

### GOBERNACION.

El ministro informó sobre el recurso interpuesto por el Juez señor Amado, acordándose autorizar al ministro para denegarlo.

El Sr. Giral comentó lo estiguo de la nota diciendo que el Consejo fué absolutamente político.

Dos asuntos que figuran en la nota eran tan importantes que consumieron todo el tiempo, aunque desde luego, lo más transcendental es el proyecto de guerra, pues tratase del proyecto más importante de todos cuantos dictamina en dicho departamento.

Se refiere a la forma de reclutamiento en las Academias militares, régimen de ascensos de oficiales y jefes y ascensos por méritos de guerra.

Se refiere a la forma de reclutamiento en las Academias militares, régimen de ascensos de oficiales y jefes y ascensos por méritos de guerra.

Dijo que aunque recurso pudo resolverse personalmente el señor Casares Quiroga, tuvo la gentileza de someterlo al Consejo. Este, sólo debe emendar cuando se trate de reclamaciones colectivas.

Se examinaron todos los antecedentes del caso, leyéndose detenidamente el escrito del recurrente.

Se le preguntó al ministro si el Consejo había tenido presente los acuerdos del Colegio de Abogados, a lo que con-

### SOBRE EL CONFLICTO DE LA CONSTRUCTORA

Los periodistas preguntaron al señor Giral si se trató del conflicto de los obreros de la Constructora de Cartagena, contestando el ministro que solamente se había visto, pero que esta cuestión por ser de gran trascendencia, no puede resolverse sino por medio de un proyecto ley presentado a las Cortes, prometiendo incluir en presupuesto venidero crédito para la construcción de un submarino, que es cuanto puede hacerse.

### Reunión de la minoría Agraria

Madrid 11. La minoría agraria ha tenido una reunión que fué presidida por Martínez Velasco.

Se acordó la presentación de un proyecto de ley de reforma agraria.

Se mostraron partidarios de una amplia autonomía administrativa, pero rehusaron conternaria a toda concepción que suponga desmembración a la soberanía nacional.

Distribuyéronse copias de los bases del proyecto de Reforma Agraria. Los diputados las estudiaron para adoptar acuerdo en la próxima reunión que se celebrará el jueves, probablemente cuando se encuentren en Madrid todos los diputados.